



奉仕を通じて
平和を
田中作次
2012-13年度
国際ロータリー会長

国際ロータリー第2800地区 1959年6月9日創立
鶴岡ロータリークラブ

平成25年5月28日(火)
第2632回 例会
(本年度第41回)

例会場 東京第一ホテル鶴岡 例会日 毎週火曜日
(鶴岡市錦町 2-10) (12:30~13:30)

ホームページ◎<http://www.tsuruokarc.org/> メール◎tsuruoka08@rid2800.jp

本日(6/4)のメインプログラム

新入会員スピーチ
(株)ユアテック鶴岡営業所 所長 菅原 隆之君

次週(6/11)のメインプログラム

クラブ協議会(年次報告)

会長挨拶

阿部純次君

◎3回の会議・会合に出席して

①5/18(土)に米沢上杉RC創立50周年記念行事に参加しました。当鶴岡クラブからは、塚原PG、西川幹事、富樫クラブ管理運営理事、佐々木皓彦P会長ご夫妻、それに私と、6名で参加しました。

②先週の5/21(火)、第2631回夜例会の孟宗汁家族例会には、東京東江戸川RCより鈴木義雄会長始め6人、鶴岡クラブはご家族を含め25人、総勢31人での家族例会となりました。

今年は孟宗竹が不作ということで、孟宗汁例会のために甚内さんが生産者より特別に孟宗を回してもらい、孟宗を集めたということです。大変な思いをした甚内さんのおかげがありまして、東京東江戸川RCの皆さんからも孟宗づくしの料理を、美味しいといって喜んで賞味していただきました。

③5/15(水)、5/22(水)の2回にわたり、懸案になっておりました、鶴岡商工会館解体移転に伴う、4Rクラブ事務局移転についての委員会が開催されました。

それに先だって鶴岡RCでは5/20(月)に事務局移転に関する臨時理事会を開催し以下の案件を協議しました。事務局移転先の2候補、①マリカ東館2F、②鶴岡SSビル1F、について協議いたしました。

鶴岡SSビルに移転することで決定致しました。移転時期は、商工会館解体となる10月頃と聞いております。尚、新商工会館が完成した場合にまた新会館に再入居するかどうかについては、商工会議所側よりまだ詳しい入居条件が提示されておりませんので、条件提示がでてきたらSSビルとの条件を比較して、同程度の条件であれば新会館に再入居の方向で検討することになり再入居については最終結論にいたらないで会議を終了致しました。

また、同日の22日に4RC移転会議終了後、第2ブロックの「現・次期会長幹事会」が引き続きエルサンで開催されました。

◎全体会議の報告事項

- ①2014-15年度のガバナー補佐は、当鶴岡RCから選出することになります。
- ②現・次期ガバナー補佐のクラブ訪問については、当クラブへは6月4日(火)の例会に挨拶に訪れます。
- ③青少年交換プログラムについて、斎藤秀紀地区青少年交換小委員長より、次年度の説明がありました。派遣学生は、成田あさみさん(羽黒高校生徒・鶴岡東Rクラブがスポンサー)で、今年も6クラブ協力体制で運営することを確認致しました。(スポンサークラブの東RC会長より、他5クラブより1人当たり2,000円程度の協力をお願いするようになる予定との話があった)

◎分科会(現会長幹事会)

- ①分科会においても、青少年交換プログラムについて、問題点が提示されました。
 - ・受入ホストファミリーが少ない状況なので、どうしたら複数のホストファミリーから引き受けもらえるか苦慮している。(ホストファミリーの奥さんにお願いするのが大変で引き受け手がなかなかいない現状)
 - ・地区へ補助金を増額するよう要求したい(受入ホストファミリーは結構大きな費用負担となる。)
 - ・ロータリアンの子息女も留学できる制度に改めてもらえないものか等の意見がだされましたが時間切れのため問題提起だけで分科会は終了いたしました。

幹事報告

西川 富美子君

鶴岡市青少年育成市民会議

会員数	41名
出席	26名
出席率	68.42%
前々回確定出席率	84.21%

■ R I 会長 田中作次

- 会長／阿部純次 ■副会長／丸山隆志 ■幹事／西川富美子 ■会長エレクト／嶺岸禮三
- 会報委員会／橋本 至・嶺岸禮三・小林健郎・武田啓之

○平成25年鶴岡市青少年育成市民会議評議会(総会)の開催について(ご案内)

日時:6月25日(火)午後2時より

会場:第三学区コミュニティセンター

締切:6月17日(月)

○平成25年鶴岡市青少年育成市民会議第1回理事会の開催について

日時:6月13日(木)午後6時30分より

会場:にこぶる3F 締切:6月10日(月)

ガバナー事務所

○6月ロータリーレートについて

6月1ドル→100円

○会員増強及ロータリー財団・米山奨学会への寄付のお願い

○グローバル補助金委員会開催のご案内

日時:6月17日(月)16:00~会議

場所:ガバナーエレクト事務所 締切:6/10

震災を体験して

仙台秋保温泉宗園・ニュー水戸屋料理長 相澤善和氏



私はホテルに40年ほど勤めており、30数年前の宮城県沖地震も経験しています。ラジオでは、30年以上経っているので注意をしてくださいと、毎日のように放送していました。宮城県沖地震は震度5強か6で当時はブロック塀が倒れたらしくいました。

今度の東日本大震災ではすぐにホテルに引き返していましたが、お客様の1/3は入館済みでした。ですから私がいた方のホテルはお客様をホテルの外に出しました。

お客様をホテルから出し、ちょっとおさまた4時頃にまたホテルの中に入つてもらいました。お風呂ぐらいは大丈夫でしたが、もう食事も何もできないのでそのままお休みいただきました。ろうそくは準備したのですがお客様の方から自分達が倒して火事になつたらいけないと言われて断られました。

東北電力の人や下請けの人などいろんな人たちが2日後にはうちのホテルに来て、雑魚寝の状態でした。3日目からソフトバンク、NTT、KDDI、警察、それから大阪瓦斯、新潟ガス、山形ガス、これは秋保温泉が一番近いので総動員で復旧にあたっていました。

風呂だけはあったので何とかなりましたが、風呂を一般客に開放したのが8日目ぐらいからです。風呂場に置く美味しい水が残っていて、それでご飯を炊きました。それをおにぎりにしました。

インフラが全然ダメだったこともあってお客様の中で

帰られる人を山形駅まで送っていました。山形経由で東京に帰った方が早く着くのでそのようにしていただきました。

従業員はみんなガソリンが無くて不便な思いをしましたが、それでも1週間ぐらいから通信関係がどんどん入って来て、その頃から弁当屋などに連絡が通るようになり、弁当屋も再開する。その後警察の機動隊が三交代で働いていました。

最初の頃は食事ができなかったのでおにぎりを握っていました。だいたい1200個くらい握っていました。そのうちに弁当屋さんが先ほど言ったように再開したので弁当はそちらに頼みました。うちの方も弁当は作っていたのですが、徐々に、半月か20日くらい経つてから朝はバイキングでもしようかというふうにしていました。安くともそれなりにお客さんが入ってくれたので、賑わいの中でちょっとほっとした感じでした。

私はたまにバイクで裏鳥海を通って象潟に行くのですが、松尾芭蕉が奥の細道で象潟に行った時の話で、芭蕉が象潟に行く少し前に地震があったそうです。象潟には当時浅瀬の湾がありたくさんの小島が浮かんでいたそうで、九十九島と呼ばれていました。芭蕉は松島に行った後に象潟に行くのを楽しみにしていたそうです。ところが象潟に来たら九十九島がない、地面が2mほど隆起して、もう地続きになっているということで大変がっかりしたそうです。それで彼が最後に詠んだ歌が途方もない中国の歌なんか歌っているのです。

鳥海山に登つてみました。山小屋が閉まった次の日、9月14日に行ってきました。鳥海湖の方から見る酒田の方はきれいな電気がついていました。象潟の方は昔は島だったんだろうなというような地形になっていました。それがあるので日本列島、どこで地震があつてもおかしくないと思いました。

委員会報告

◆出席委員会

◎ゲスト

相澤善和氏（水戸屋開発株式会社取締役調理部長）

◎マイクされた方

藤川享胤・本間厚・保野秀樹・牧衛
嶺岸禮三・西川富美子・菅原成規

スマイル

阿部純次君 相澤善和総調理長様、ゲストスピーチありがとうございました。

西川富美子さん 相澤調理長、本日は遠くまで来て頂きスピーチありがとうございました。またJTBのアワードの表彰を新高輪プリンスホテルで頂きました。ありがとうございました。